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Пессимизм сменялся оптимизмом
Председатель Думы Югры Борис Хохряков 
посетил важные строительные объекты 
Нижневартовска

Законы ноября
Что изменится в жизни россиян: 
о главных законах последнего месяца 
осени, которые затронут каждого

Мы за ценою приглядим
Что? Где? Почем? Наш традиционный 
обзор цен в супермаркетах, 
магазинах и на рынках города
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

В Нижневартовске коммунальные 
службы продолжают работу по 

очистке улично-дорожной сети от снега. 
Автовладельцев просят убрать транс-
портные средства в местах проведения 
работ. 

В связи с проведением празднич-
ных мероприятий на площади 

Нефтяников 4 ноября с 10.30 и ориен-
тировочно до 16.00 будет перекрыт для 
движения автотранспорта пр. Победы (в 
створе улиц Ленина и Омской). Движе-
ние автобусов по маршруту № 24 будет 
осуществляться по следующей схеме: 
Авторынок – по маршруту – ул. М. Жуко-
ва – ул. Омская – пр. Победы – ул. Пик-
мана – Хоккейный корт. В обратном на-
правлении – аналогично. 

С троительство окружной больни-
цы рассчитанной на 1 100 коек 

продолжается. Контроль за работами 
осуществляют члены общественности, 
а также члены фракции ВПП «Единая 
Россия» в Думе ХМАО – Югры и в Думе 
города Нижневартовска. За стройкой 
можно наблюдать в режиме он-лайн на 
сайте управления капитального строи-
тельства Югры. 

У чреждения физической культуры 
и спорта приглашают жителей и 

гостей города активно провести время. 
3, 4 и 5 ноября в спорткомплексе «Олим-
пия» (ул. Чапаева, 22) состоится турнир 
по мини-футболу среди команд нацио-
нальных общественных объединений. 
4 и 5 ноября в крытом хоккейном кор-
те (ул. 60 лет Октября, 12б) состоится 
игра первенства России по хоккею сре-
ди спортивных школ Урала и Западной 
Сибири Федерации хоккея России (сезон 
2017-2018 гг.). Он пройдет среди команд 
юношей 2004 г.р. из Нижневартовска и 
Омска. Дополнительная информация по 
телефону 44-39-32. 

В Нижневартовске на базе средней 
школы № 42 проходит окружной 

слет волонтеров Югры-2017. Для обме-
на опытом собрались около 150 человек 
в возрасте от 16 до 30 лет. Слет прово-
дится в целях развития волонтерского 
движения на территории округа, сохра-
нения традиций и сплочения движения 
добровольцев, популяризации идей, 
ценностей и практик добровольчества. 

П рокуратура Нижневартовска на-
поминает об ответственности 

за экстремизм. В соответствии со ст. 29 
Конституции РФ запрещены пропаган-
да или агитация, возбуждающие соци-
альную, расовую, национальную или 
религиозную ненависть и вражду, а так-
же пропаганда социального, расового, 
национального, религиозного или язы-
кового превосходства.

Вместе мы едины, 
сильны, непобедимы
КАЛЕНДАРЬ

Уважаемые нижневартовцы, дорогие земляки!

С ердечно поздравляем вас с одним из важнейших госу-
дарственных праздников – Днем народного единства. 

У этой даты героическая история. Более четырех веков на-
зад воины народного ополчения под руководством купца 
Кузьмы Минина и князя Дмитрия Пожарского освободили Мо-
скву от интервентов. Победа стала знаковой, положив конец 
«Смутному времени» и объединив российский народ.

В этот день мы все испытываем гордость за великих сооте-
чественников, проявивших беспримерное мужество. События 
1612 года еще раз показали, что только единство людей раз-
ных социальных слоев, убеждений, национальностей и верои-

споведаний способно сделать страну непобедимой. 
Сплоченность общества ради достижения благих целей 

и сегодня является ключевым условием для нашего движе-
ния вперед, придает нам уверенность и силу, укрепляет дух. 
В этом – особое нравственное значение Дня народного един-
ства, утверждающего значимость сохранения суверенитета и 
независимости Отечества.

Дорогие жители Нижневартовска! В этот праздничный день 
мы желаем вам счастья и здоровья! Пусть ваши дети и внуки 
растут под мирным небом, а каждый ваш день озаряется до-
брыми надеждами и новыми достижениями. 

Глава города 
Нижневартовска
Василий ТИХОНОВ                            

Председатель Думы  
города Нижневартовска 
Максим КЛЕЦ
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ГЛАС НАРОДА

4 НОЯБРЯ – 
КРАСНЫЙ ДЕНЬ КАЛЕНДАРЯ

4 ноября Россия отмечает День на-
родного единства. В наше время 
мало кто знает, что этот праздник 
основался еще в XVII веке. Тогда, 
в далеком 1612 году Москва была 
освобождена от врагов с помощью 
ополчения под предводительством 
Минина и Пожарского. Но эти со-
бытия уже давно канули в Лету, а 
праздник остался. Что же для со-
временных людей означает этот 
день: возможность выспаться? по-
чувствовать себя частью большой 
страны? или, быть может, что-то 
другое? «СЭ» решил выяснить это у 
вартовчан.

Максим Соболев:
- Для меня этот день ничего не зна-

чит. Такой же обычный день, как и все 
остальные. Даже дополнительного вы-
ходного нет. Я – работник торговли.

Екатерина Титова:
- 4 ноября – красный день календа-

ря. А если честно, я не считаю этот день 
праздником. Наверное, только возмож-
ность отоспаться – единственный плюс 
этого дня.

Марина Васильцова:
- Этот праздник – напоминание лю-

дям о том, что нужно быть патриотом. 
То есть, любить то место, где ты родил-
ся и вырос. Думаю, это важно для под-
растающего поколения.

Гузель Мирзоева:
- Три выходных подряд, пожалуй, – 

самая лучшая новость этого года. В эти 
дни я займусь своими давно «залежав-
шимися» делами: сделаю генеральную 
уборку дома и устрою шоппинг. А до 
праздника мне нет дела!

Николай Аляткин:
- К сожалению, в этот день я ранее не 

отдыхал, поскольку работаю по ненор-
мированному графику. Не буду отды-
хать и в этом году. Но считаю, что та-
кой праздник нужен для того, чтобы 
человек мог почувствовать себя частью 
большой страны. 

Рината Джапарова:
- Для меня этот день ничего не зна-

чит. Обычный серый будничный день. 
Я даже не отдыхаю ни 4, ни 6 ноября. 
Вот так!

Максим Савченко:
- День народного единства для меня 

и значит то, что мы – едины. Мы – это 
население России. Все мы разные по ха-
рактеру, вероисповеданию, националь-
ности. Но самое главное то, что мы вме-
сте. В единстве сила!

Альберт Фараххов:
- Для меня День народного единства 

– это дополнительный выходной. А во 
всем остальном обычный день, не осо-
бо отличающийся от других дней в ка-
лендаре.

Спрашивала Яна Ишбулдина

Югорское 
качестВо!
РАЗВИТИЕ

Яна Ишбулдина. Фото автора

«С делано в Югре» – именно так 
называлось заседание кру-

глого стола для представителей ма-
лого и среднего бизнеса, прошедшее в 
Нижневартовске на прошлой неделе. 
На нем региональные предпринимате-
ли узнали об одноименном товарном 
знаке, а также о порядке его использо-
вания.

- Надо сказать, что информация о том, 
как развивается проект по внедрению 
товарного знака «Сделано в Югре», ин-
тересна для югорских бизнесменов. 
Ведь на сегодняшний день многие пред-
приниматели из Нижневартовска и 
нижневартовского района уже являют-
ся обладателями этого товарного зна-
ка, активно размещают его на упаков-
ках своей продукции, – делится с «СЭ» 
Ирина Александровна Гайченцева, гене-
ральный директор Фонда «Центр под-
держки экспорта Югры».

 Логотип «Сделано в Югре!» представ-
ляет собой сине-зеленый пятиуголь-
ник, по краям которого изображен хан-
тыйский орнамент. Проект по внедре-
нию этого товарного знака был запу-
щен в декабре 2015 года в рамках вы-
ставки «Товары земли югорской». На се-
годняшний день это предприниматель-
ское ноухау продолжает развиваться 
фондом «Центр поддержки и экспорта 
Югры» совместно с Фондом поддерж-
ки предпринимательства Югры при со-
действии правительства ХМАО – Югры. 
В этом году, например, запустили вир-
туальную выставку и мобильное прило-
жение «Сделано в Югре». Это именно те 
инструменты, которые будут помогать 
продвижению продукции югорских 
производителей.

 Также с участниками круглого сто-
ла, а их около 30, по видеоконференц-
связи побеседовал федеральный экс-
перт по брендингу территорий Василий 
Дубейковский. Недавно он со своей се-
мьей – женой и дочкой – переехал жить 
в Урюпинск из Москвы. Поэтому Дубей-
ковский рассказал слушателям о таком 
«раскрученном» региональном брен-
де как «Урюпинск. Столица Российской 
провинции». Этот бренд так же, как и 
«Сделано в Югре», нацелен на поддер-
жание патриотизма и энтузиазма у жи-
телей города. Согласитесь, гораздо при-
ятнее думать: «Я живу в столице», чем 
«Я живу в глубинке».

Помимо всего прочего, на этом ме-
роприятии была затронута тема попу-
ляризации туристических продуктов 
Югры с помощью официальной турист-
ской символики «Увидеть Югру – влю-
биться в Россию». Этот слоган использу-
ется во время проведения в ХМАО меж-
дународных и туристических событий. 
И, несомненно, привлекает туристов в 
наш край.

В завершении мероприятия, модера-
тор круглого стола Ирина Гайченцева 
торжественно вручила товарный знак 
«Сделано в Югре» четырем региональ-
ным предпринимателям.

Новый участок дороги откроют 
после завершения всех работ 
БЛАГОУСТРОЙСТВО

В Нижневартовске завершает-
ся строительство ул. Ленина 

(за ул. Ханты-Мансийской). Работы ве-
дутся в два этапа. Первый отрезок – 
от ул. Ханты-Мансийской до ул. Героев 
Самотлора – почти готов. Ко второму – 
от ул. Героев Самотлора до ул. Салмано-
ва – приступят в следующем году. 

Протяженность каждого участка при-
мерно 600 метров. Социально значимый 
для Нижневартовска объект проин-
спектировал во время своей еженедель-
ной поездки глава города Василий Ти-
хонов. Как доложил представитель под-
рядной организации, заместитель ге-
нерального директора по производству 
ООО «ВОРТ» Константин Финк, все рабо-
ты, запланированные на первом этапе, 
выполнены в срок.

Финансирование объекта ведется за 
счет трех источников – федерального, 
окружного и городского бюджетов. Сто-
имость работ первого этапа – 207 млн 
рублей. После окончания работ ул. Ле-
нина продлится на 1 218 метров. Завер-
шить ремонт должны в 2019 году. Доро-
га не только разгрузит существующие 
транспортные магистрали, но и создаст 
условия для развития жилищного стро-
ительства на пока еще новых, незастро-
енных территориях.

Глава города поинтересовался срока-
ми открытия дороги. Эксперты насто-
яли не открывать участок в этом году. 
По их словам, новое неустоявшееся ас-
фальтное полотно (с одним слоем по-
крытия) быстро разрушается. Один из 
основных факторов, оказывающий воз-
действие – динамическая нагрузка от 
транспорта, которую один слой асфаль-
та может не выдержать. Что в результа-
те скажется в дальнейшем на качестве и 
сроке службы дороги в целом.

Кроме того, как подчеркнул замести-
тель главы города по строительству 
Виктор Ситников, учитывая замечания 
жителей по поводу того, что каждый год 
в городе делаются одни и те же дороги, 
предлагается данный участок в этом го-
ду не открывать. Учитывая мнения экс-
пертов, решено дождаться окончания 
работ на ул. Ленина. Тем не менее, гла-
ва города Василий Тихонов предложил 
подумать, как целесообразно использо-
вать этот отрезок в интересах жителей, 
например, обустроить на данном участ-
ке каток или лыжную трассу. На терри-
тории установить елку и сделать музы-
кальное сопровождение. Руководитель 
муниципалитета поручил департамен-
ту ЖКХ и заместителю главы города по 
строительству оценить возможность 
воплощения такой идеи и при положи-
тельном решении разработать эскиз. 

Новая схема дорожного движения 
без светофоров
БЕЗОПАСНОСТЬ

Г лава Нижневартовска Василий 
Тихонов провел рабочее совеща-

ние по вопросу усовершенствования схе-
мы дорожного движения на дорогах го-
рода. Учитывая рост автомобильного 
парка, увеличение интенсивности дви-
жения, вступление в силу новых требо-
ваний в области безопасности дорожно-
го движения, внедрение Национальных 
стандартов движения, появление новых 
микрорайонов, необходимо непрерывно 
улучшать и совершенствовать движение 
на уже существующих и новых улицах. 

Дорожную сеть Нижневартовска на 
протяжении полутора месяцев исследу-
ют специалисты научного предприятия 
ООО «Институт система техники» г. Ом-
ска (победитель определился в резуль-
тате аукциона). Рассказать о предвари-
тельных итогах работы в город специ-
ально приехала начальник отдела си-
стемы управления дорожного движе-
ния данной организации Евгения Ращу-
кина. По ее словам, состояние улично-
дорожной сети Нижневартовска в целом 
и отдельных участков эксперты анали-
зируют по таким направлениям как ава-
рийность и наиболее опасные участки 
для водителей и пешеходов; целесоо-
бразность нанесения разметки и уста-
новки автодорожных знаков; загружен-
ность транспортом утром, днем, вече-
ром и ночью; интенсивность движения; 
работа светофоров. 

Предварительный анализ показал, 
что Нижневартовску в ближайшем бу-
дущем необходимо внедрить автома-
тизированную систему управления до-
рожного движения по типу Москвы, Ом-
ска. Данная программа позволит управ-
лять работой светофорных объектов по 
радиоканалу, исходя из конкретных си-
туаций на перекрестках и улицах. 

Василий Тихонов поручил городскому 
департаменту ЖКХ и МКУ «Управление 
по дорожному хозяйству и благоустрой-
ству г. Нижневартовска» изучить оте-
чественный опыт по данному вопросу. 
Внедрять автоматизированную систе-
му планируют поэтапно. 

Кроме того, руководитель муниципа-
литета рекомендовал ученым из Омска 

при разработке нового проекта преду-
смотреть варианты организации без-
светофорного движения (по принципу 
автодорожной развязки «Бегущая лань» 
в районе восточного объезда), чтобы на 
месте традиционного перекрестка, там, 
где это позволяет прилегающая инфра-
структура, сделать развязку.

Представители ГИБДД идею поддер-
жали, отметив, что это реальная аль-
тернатива в решении вопроса с загру-
женностью на дорогах и ДТП. По стати-
стике, количество аварий на таких раз-
вязках на 40% меньше, чем на обычных 
перекрестках. 

- Нижневартовск может стать пер-
вым городом в Югре, где будет приме-
нен такой подход к организации улич-
ного движения. Если не будет светофо-
ров, то в результате транспорт сможет 
свободно разъезжаться, не задержива-
ясь на перекрестках, – отметил Василий 
Тихонов.

Еще одно новшество, которое реко-
мендовали учесть при разработке про-
екта, – нанесение пешеходной диаго-
нальной разметки на перекрестках. Это 
пожелания жителей города. В связи с 
этим специалистам предстоит преду-
смотреть оптимальный режим рабо-
ты светофоров, чтобы водители и пе-
шеходы имели достаточное количе-
ство времени для совершения необ-
ходимых маневров. Кроме того, глава 
Нижневартовска попросил профильные 
службы администрации города решить 
вопрос безопасности автобусных оста-
новок – предложить варианты специ-
альных ограждений для защиты пасса-
жиров общественного транспорта. 

- Все чаще мы слышим информацию 
о том, что очередной автомобиль въе-
хал в автобусную остановку, где находи-
лись люди. Мы должны сделать все не-
обходимое, чтобы обезопасить вартов-
чан от ситуаций, которые могут приве-
сти к трагедиям, – нацелил своих коллег 
Василий Тихонов. 

Результатом исследований и анали-
за собранных данных должен стать до-
кумент с рекомендациями властям му-
ниципалитета, ГИБДД по организа-
ции универсальной и удобной схемы 
улично-дорожного движения. 

По материалам Управления по взаимодействию со СМИ администрации г. Нижневартовска
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БУДЬТЕ В КУРСЕ

 «НОЧЬ ИСКУССТВ» В МУЗЕЕ

4 ноября Нижневартовский кра-
еведческий музей имени Шу-

ваева Т.Д. примет участие в пятой 
ежегодной Всероссийской культурно-
образовательной акции «Ночь ис-
кусств». В музее (ул. Ленина, 9/1) 
пройдут: мастер-класс «Искусство ори-
гами», музейная встреча «Искусство 
фотографии», филателистическая вы-
ставка «Большие истории маленьких 
значков», час классической музыки, 
выставка «Время, вперед! Советская 
фотокнига 1920-1930 годов», кинопо-
каз фильмов 1920-1930 гг. о революции 
1917 года. Учреждение будет работать с 
11 до 21 часа без перерыва на обед. Вход 
свободный. 
С 11 до 13 часов в библиотеке 

Нижневартовского краеведческого му-
зея им. Т.Д. Шуваева на базе филатели-
стической выставки «Большие исто-
рии маленьких значков» состоится 
встреча членов Нижневартовского об-
щества коллекционеров. В 12 и 15 ча-
сов пройдет обзорная экскурсия по за-
лам музея, во время которой расскажут 
о природе Нижневартовского района 
и ХМАО – Югры, о культуре и быте ко-
ренных народов Севера, об истории го-
рода Нижневартовска с XVIII по XX ве-
ка. В 13 часов состоится мастер-класс 
«Искусство оригами». Участники узна-
ют об истории оригами, известных ма-
стерах и их работах. Мастер ознакомит 
с основными технологиями изготовле-
ния фигур из бумаги, после чего жела-
ющие попробуют самостоятельно сде-
лать поделку. В 16 часов – музейная 
встреча «Искусство фотографии». Го-
сти познакомятся с историей возникно-
вения и развития фотографии, с техно-
логиями и особенностями фотоискус-
ства. Мероприятие пройдет на базе вы-
ставки, посвященной юбилею октябрь-
ской революции 1917 года «Время, впе-
ред! Советская фотокнига 1920-1930 го-
дов». Здесь будут показаны фрагменты 
фотокниг, отобранных из всего корпу-
са изданий периода 20-30-х годов. В 17 
часов – время классической музыки. В 
18 часов состоится кинопоказ филь-
мов 1920-1930 гг. о революции 1917 го-
да. Вартовчане увидят художествен-
ные фильмы режиссера С. Эйзенштейна 
«Октябрь», «Стачка», «Броненосец «По-
темкин». Также в рамках акции жители 
и гости Нижневартовска смогут посе-
тить Музей истории русского быта (ул. 
Первомайская, 15).

Подробная информация об акции 
размещена на сайте Нижневартовского 
краеведческого музея им. Т.Д. Шуваева. 
Дополнительные вопросы можно за-
дать по телефону 31-13-99.

ПРАЗДНИК ОБЪЕДИНЯЕТ

Н а площади Нефтяников 4 ноя-
бря в 13 часов состоится празд-

ничный концерт, посвященный Дню 
народного единства. С общенародным 
праздником вартовчан поздравят пред-
ставители думы и администрации го-
рода, члены национальных обществен-
ных организаций Нижневартовска. 

Со сцены прозвучат народные и 
эстрадные песни, композиции о России, 
Югре в исполнении творческих коллек-
тивов Центра национальных культур и 
национальных общественных органи-
заций города.  Региональная ассоциация 
русской культуры «Славяне Сибири» за-
ведет многонациональный хоровод. Для 
юных вартовчан будет работать пло-
щадка «Игры народов России», где каж-
дый участник сможет получить сладкий 
подарок. Центральная городская библи-
отека им. М.К. Анисимковой представит 
выставку «Книжный разгуляйчик». Так-
же планируется провести мастер-класс 
по изготовлению бумажного голубя. 

Яркая праздничная программа 
пройдет под девизом дружбы и взаимо-
понимания между народами, прожива-
ющими в Нижневартовске. 

Состав корзины Рынок «Сибир-
ский балаган» 

Рынок 
в 7 мкр. «Магнит» «Монетка» «Карусель» ООО 

«СПМ-Плюс»

Хлеб пшеничный 26 24 22.20 25.90 25.99 23.1

Хлеб «Дарницкий» 28 24 30 39.90 31.99 25.3

Молоко 3,2% жирн., в пакете,
руб. за 1 л 58 60 57.90 73.90 53.99 49

Кефир 1% жирн., в пакете, 
руб. за 1 л 50 96 64.90 88 69.99 66

Сметана, стакан весом 400 гр 75 110 129.90 133 124 67

Творог обезжиренный, весовой, 
руб. за 400 г 55 144 132.7 127.7 194 143.8

Масло сливочное весовое, фасо-
ванное, руб. за пачку весом 180 г 75 98 89.90 72.90 55.99 35

Масло подсолнечное нерафи-
нированное, руб. за бутылку 
емкостью 1 л

50 60 79.20 89.90 144 53

Яйцо куриное, руб. за десяток 65 65 45.70 56.90 48.90 47

Куры, руб. за 1 кг 160 150 149.90 96.90 178.10 102

Сахар-песок, руб. за 1 кг 45 45 41.78 34.90 28.90 39

Чай черный байховый, 
руб. за пачку 200 г 133 100 179.90 99.90 204 104

Мука пшеничная, руб. за 1 кг 30 45 39.95 33.45 51.99 29

Макаронные изделия, 
руб. за 500 гр 44.40 55 33.20 38.70 18.70 14

Рис, руб. за 1 кг 45 55 58.60 62.30 47.10 65

Пшено, руб. за 1 кг 25 – 26.75 28.60 37.20 27.5

Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 1 кг 45 62.50 39.10 37.30 85.50 49

Картофель, руб. за 1 кг 20 30 16.50 19.90 9.90 18

Капуста свежая, руб. за 1 кг 25 25 11.90 11.90 13.97 20

Лук репчатый, руб. за 1 кг 25 30 18.30 20.90 12.90 22

Морковь, руб. за 1 кг 30 35 59.90 21.90 22.90 20

Яблоки, руб. за 1 кг 75 110 78.90 79.90 54.90 53

Колбаса вареная «Докторская», 
руб. за 1 кг 325 331 359.80 381 269 317

Сельдь соленая, руб. за 1 кг 250 230 189.90 273 234 220

Бананы, руб. за 1 кг 90 100 49.90 69.90 49.90 75

Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

Ценники рассматривала Яна Ишбулдина

«СЭ» измерил «температуру цен» и представляет собственный мониторинг минимальной стоимости
 продуктов питания в торговых точках г. Нижневартовска на 1 ноября 2017 года. 

КСТАТИ. По данным портала МониторингЮгра, на тер-
ритории Нижневартовского района по состоянию на 
23 октября наблюдалось изменение розничных цен на про-
дукты питания. 

Так, выросли цены на картофель – 1,35%, капусту све-
жую – 0,42%, рыбу замороженную – 0,29%, морковь – 0,83%, 
говядину – 0,99%, чай черный байховый – 0,07%, яйцо ку-
риное – 0,81%, пшено – 0,17%, рис шлифованный – 0,32%, 
масло подсолнечное – 1,93%, яблоки – 0,9%.

Снижение цен зафиксировано на лук репчатый – 1,94%, 
масло сливочное – 0,8%, молоко – 0,96%, муку – 1,69%, кру-
пу гречневую – 1,38%, сахар-песок – 0,36%, макаронные из-
делия из пшеничной муки – 0,58%.

с 1 ноября по 30 ноября 2017 г.с 1 ноября по 30 ноября 2017 г.



3 ноября 2017 г. № 424 ñòð. город

Пессимизм сменялся оптимизмом
В ходе рабочей поездки руководителей по строительным объектам города

Председатель Думы ХМАО – Югры Борис Хохряков в ходе визита в Нижне-
вартовск посетил несколько важных с точки зрения развития города стро-
ительных объектов. Вместе со спикером окружного парламента в поездке 
участвовали глава Нижневартовска Василий Тихонов и председатель го-
родской думы Максим Клец. 

Андрей Бондарев

У самого формата поез-
док первых лиц «по объ-

ектам» хватает как сторон-
ников, так и критиков. Многим 
по душе стремление чиновни-
ков лично и, что называется, во-
очию ознакомиться с той или 
иной ситуацией. Другие видят 
в этом не самое эффективное 
использование времени и отго-
лоски советского стиля руко-
водства. Мол, зачем везде про-
езжать главам, когда анализ 
реальной ситуации можно дове-
рить и руководителям рангом 
пониже? Первая же останов-
ка в ходе поездки «триумвира-
та» Хохряков-Тихонов-Клец – 
строительная площадка дома 
№ 5 в квартале Центральном – 
смогла развеять сомнения скеп-
тиков. Оказалось, важность 
фактора «силы авторитета» 
первых лиц никто не отменял, 
и «очная ставка» с ними застав-
ляет трепетать и терять дар 
речи, вроде бы, умудренных опы-
том руководителей.

Дольщики – 
пока не обманутые 

Директору Нижневартовско-
го филиала окружного фон-
да «Жилище» Сергею Лисову 
как представителю заказчи-
ка пришлось держать ответ о 
состоянии дел на упомянутом 
объекте, 158-квартирном до-
ме, который, по планам, долж-
ны были сдать в марте 2017 го-
да. Из-за того, что подрядчик 
(«Строительно-промышлен-
ный комбинат») оказался в 
предбанкротном состоянии, 
пришлось провести новый кон-
курс, а сроки сдачи объекта в 
эксплуатацию перенести на ко-
нец года. Новым подрядчиком 
стало предприятие из города 
Радужного ООО МПК «ТРАНС 
НЕФТЬ ХОЛДИНГ». Однако сме-
на строительной организации 
пока не привела к необходимо-
му ускорению темпов. Судя по 
тому, что увидели проверяю-
щие на стройке, в декабре дом, 
скорее всего, сдан не будет. Это 
повлияет на цифры по вводу 
жилья и по городу, и по окру-
гу. От первоначального графи-
ка темпы работ сейчас отстают 
примерно на полгода. На сегод-
няшний день в доме частично 
выполнена внутренняя отдел-
ка. На очереди обшивка фаса-
да и благоустройство террито-
рии, которое в зимний период 
провести крайне сложно.

На прямой вопрос, в чем при-
чины медлительности стро-
ителей и какая помощь нуж-
на фонду «Жилище», чтобы 
ускорить процесс, Сергей Ли-
сов внятного ответа дать не 
смог. Важный момент: 44 из 
158 квартир в доме строятся на 
условиях долевого участия. 

- Отношение к вопросам до-
мов долевого строительства 
сегодня очень серьезное. Это на 
контроле. И от Думы автоном-
ного округа, и от губернато-
ра Югры есть рабочие группы, 
которые следят за ходом стро-
ительства, – сказал председа-
тель Думы Югры Борис Хохря-
ков. – В этом доме 44 дольщи-
ка. В разряд «обманутых» они 
не входят. В Нижневартовске 
пока официально нет проблем-

изъять землю, вернув ее в му-
ниципальную казну. На данном 
земельном участке планиру-
ется возвести так называемый 
доходный дом в рамках окруж-
ной программы развития рын-
ка доступного арендного жи-
лья. Для Нижневартовска во-
прос строительства такого жи-
лья стал актуальным как раз в 
связи с ожидаемым в 2019 го-
ду вводом в эксплуатацию цен-
тральной окружной клини-
ческой больницы. Борис Хох-
ряков планы одобрил, отме-
тив, что развитие строитель-
ства доступного бюджетникам 
арендного жилья – одна из са-
мых актуальных задач на бли-
жайшую перспективу.

Контрастом по отношению 
к заброшенной стройке «Сур-
гутстройсервиса» выглядели 
объекты финальной останов-
ки в рабочей поездке предста-
вителей власти, которые на-
ходятся буквально через доро-
гу – по другую сторону улицы 
Героев Самотлора. На двух жи-
лых домах в будущем 26 микро-
районе, которые возводит ком-
пания «Нижневартовскстрой-
деталь», работа кипит. Много-
квартирный панельный жилой 
дом переменной этажности (9-
16 этажей) по адресу: улица Ге-
роев Самотлора, 16 будет сдан 
в IV квартале 2017 года. Рядом 
строится дом № 2 (строитель-
ный), в котором ЗАО «Нижне-
вартовскстройдеталь» начи-
нает новый этап программы 
«Молодежная-4». Программы, 
ставшей уже традиционной, со-
гласно которой в каждом ми-
крорайоне строится дом, кото-
рый выделяется не только яр-
ким фасадом и подъездами, но 
и специальными сниженны-
ми ценами на стадии паенако-
пления в период строитель-
ства дома для отдельной кате-
гории граждан до 35 лет (вклю-
чительно). Ввод этого дома – 
II-III квартал 2018 года. 

Как сообщил гостям строй-
площадки генеральный дирек-
тор ЗАО «Нижневартовскстрой-
деталь» Роман Одокиенко, так-
же активно ведется строитель-
ство в квартале 16-П в Старом 
Вартовске. Там на территории 
комплексной застройки пло-
щадью около 20 га в течение 
нескольких лет планируется 
сдать 16 7-этажных домов (бо-
лее 100 тыс. кв. метров жилья) 
и несколько объектов соцкуль-
тбыта. По словам Одокиенко, 
из 120 тысяч «квадратов» жи-
лой площади, которые плани-
руется ввести в эксплуатацию 
в 2017 году в Нижневартовске, 
ЗАО «НСД» является подрядчи-
ком почти 100 тысяч. При этом, 
по словам генерального дирек-
тора, крупнейшая строитель-
ная компания города не испы-
тывает серьезных трудностей 
в реализации квартир.

Уверенности в реализации 
намеченного строителям до-
бавляют синхронизированные 
действия энергетиков – в буду-
щем году АО «Горэлектросеть» 
планирует начать реализацию 
масштабного инвестиционного 
проекта по строительству но-
вой котельной для снабжения 
теплом строящихся микрорай-
онов.

При подготовке использованы 
материалы пресс-служб 

администрации и думы города

ных объектов. После сегод-
няшнего визита мы проведем в 
Ханты-Мансийске переговоры 
с руководством фонда «Жили-
ще», заместителем губернато-
ра Дмитрием Шаповалом, что-
бы ускорить темы работ. Поста-
раемся решить организацион-
ные вопросы, чтобы в ближай-
шее время этот дом был введен 
в эксплуатацию. 

Больницу «сдвинули 
с мертвой точки» 

Вторая остановка на марш-
руте – площадка по строитель-
ству многопрофильной боль-
ницы на 1 100 койко-мест. На-
помним, стационар возводит-
ся в рамках межрегиональной 
программы «Сотрудничество». 

По словам руководителя про-
екта, директора филиала Управ-
ления капитального строитель-
ства Югры Александра Макари-
кова, благодаря скорректиро-
ванному плану и своевремен-
ному финансированию в этом 
году удалось возобновить тем-
пы строительства и выполнить 
большой объем работ.

- В 2017 году было выделе-
но 548 млн. руб. Выполнено ра-
бот на 360 млн. Думаем, что 
до конца года запланирован-
ные объемы будут завершены. 
Это реально сделать. В этом го-
ду полностью построили два 
корпуса больницы. Также уже 
идет монтаж кровли, установ-
ка окон, витражей на корпусе В. 
Продолжается устройство вну-
тренних перегородок из кирпи-
ча всех шести этажей корпуса. 
Планируем через месяц подать 
тепло и переходить к внутрен-
ней отделке. Приступили к воз-
ведению инфекционного кор-
пуса, работаем на первом эта-
же, – рассказал Александр Ма-
кариков.

Еженедельно информация о 
состоянии дел на объекте на-
правляется в окружное пра-
вительство. Сегодня на объек-
те трудятся 180 рабочих (ка-
менщики, монтажники), а так-

же задействованы инженеры 
и вспомогательный персонал. 
Это необходимый минимум, 
чтобы вести работы, не выби-
ваясь из графика. На следую-
щий год запланировано финан-
сирование в объеме 800 млн. 
руб. – средства, предусмотрен-
ные в том числе на инженерное 
оборудование (лифты, венти-
ляционные системы).

Как заверил представителей 
властей округа и города руко-
водитель проекта, ориентиро-
вочно в марте 2018 года про-
должится строительство глав-
ного (первого) корпуса стаци-
онара, который сейчас нахо-
дится на консервации. Необ-
ходимость во временной при-
остановке работ возникла в 
связи с изменениями проти-
вопожарных норм. Как отме-
тил Александр Макариков, все 
новшества законодательства 
учтены в скорректированной 
проектно-сметной докумен-
тации, которая направлена на 
экспертизу и должна быть со-
гласована до конца декабря 
2017 года. Если все пойдет по 
плану, то в начале следующего 
года пройдут закупочные про-
цедуры и весной стройку возо-
бновят.

За темпами работ идет стро-
гий контроль сразу в несколь-
ких направлениях. С одной 
стороны, следят городские и 
окружные власти, с другой – 
эту миссию взяли на себя чле-
ны фракций «Единой России» в 
югорском парламенте и в Думе 
Нижневартовска. Окончатель-
ный срок сдачи объекта – но-
ябрь 2019 года. Судя по сегод-
няшним темпам работы, как 
отметил спикер окружной ду-
мы Борис Хохряков, этот срок 
вполне реальный. 

- Ситуация по строительству 
многопрофильной больницы 
сдвинулась с мертвой точ-
ки. Нельзя, конечно, не учиты-
вать упущенные два года, ког-
да фактически возведение объ-
екта не велось. Тем не менее, 
изменения, произошедшие на 
объекте в 2017 году, значитель-

ные. Темпы работ на данный 
момент удовлетворительные. 
Важно их сохранить. Постоян-
ный контроль со стороны вла-
стей округа позволяет решать 
возникающие вопросы в опера-
тивном режиме, – подчеркнул 
Борис Хохряков.

В свою очередь глава 
Нижневартовска Василий Ти-
хонов отметил, что специали-
сты, учитывая мнения вартов-
чан, разрабатывают проект 
стоянки с увеличением количе-
ства парковочных мест для по-
сетителей больницы.

- В проекте предусмотрено 
достаточное количество парко-
вочных мест. Тем не менее, пла-
нируется сделать заезд к боль-
нице со стороны улиц Северной 
и Маршала Жукова, таким об-
разом организовать дополни-
тельное количество мест. Ра-
бота технического характера. Я 
думаю, что она решаема, – рас-
сказал Василий Тихонов.

Две стороны 
одной дороги

Третьим пунктом на кар-
те маршрута рабочей поезд-
ки стала строительная пло-
щадка жилых домов № 4 и № 
5 в квартале 21.2 на улице Ге-
роев Самотлора. На земельном 
участке, переданном в арен-
ду ООО «Сургутстройсервис» 
под комплексное освоение тер-
ритории, в марте 2012 года на-
чалось строительство одно-
го из двух многоэтажных жи-
лых домов на 290 квартир. За-
вершить строительство пла-
нировали в ноябре 2016 года. 
На практике – уже длительное 
время подрядчик не проводит 
на объекте никаких работ. Зе-
мельный участок, на котором 
должен строиться второй дом, 
вообще не используется. Глава 
Нижневартовска Василий Ти-
хонов сообщил председателю 
окружной думы Борису Хохря-
кову, что администрация горо-
да намерена на основании дей-
ствующего законодательства 
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Законы ноября  
Что изменилось в жизни россиян 
с 1 ноября? О главных законах последнего 
месяца осени, которые затронут каждого.  

По материалам «ПГ»

Анонимайзеры не смогут 
предоставлять доступ 
к запрещенным сайтам

С 1 ноября использование анонимай-
зеров для получения доступа к запре-
щенным информационным ресурсам за-
прещено.

Кроме того, операторов поисковых си-
стем обязали прекратить выдачу ссы-
лок на заблокированные сайты. 

- Запрет в первую очередь касается 
ресурсов порнографического и экстре-
мистского содержания, – подчеркну-
ла член Комитета Совета Федерации по 
конституционному законодательству и 
государственному строительству Люд-
мила Бокова. 

Предполагается, что ФСБ и МВД по-
лучат полномочия находить серви-
сы, которые помогают получать до-
ступ к заблокированным в России сай-
там, и в случае если владельцы анони-
майзеров не запретят доступ к ним, то 
сервисы ждет внесудебная блокиров-
ка. Принимать решение об ограниче-
нии доступа будет Роскомнадзор. Так-
же ведомство создаст федеральный го-
сударственный реестр информаци-
онных ресурсов и информационно-
телекоммуникационных сетей, доступ 
к которым на территории нашей страны 
ограничен.

Член Комитета Госдумы по информа-
ционной политике, информационным 
технологиям и связи Максим Кудрявцев 
подчеркнул, что закон не накладыва-
ет дополнительных запретов, посколь-
ку речь идет о сайтах, которые в России 
уже заблокированы.

В России появится 
новый портовый сбор

С 1 ноября введен новый инвестици-
онный портовый сбор, эти средства бу-
дут поступать на строительство и ре-
конструкцию объектов инфраструкту-
ры морского порта, находящихся в фе-
деральной собственности. Размер сбора 
определит Правительство.

Также кабмин наделен полномочия-
ми по принятию решений об установле-
нии или изменении границ территории 
морского порта. Кроме того, установле-
ны требования к открытию и закрытию 
морского порта, к созданию объектов 
его инфраструктуры. Решение о созда-
нии морского порта будет приниматься 
Правительством РФ.

Регламентируются вопросы, связан-
ные с распоряжением находящимся в 
государственной собственности недви-
жимым имуществом, с оказанием услуг 
и обеспечением безопасности в морских 
портах.

- Создание морского порта будет осу-
ществляться на основании схемы тер-
риториального планирования России в 
области развития федерального транс-
порта и автомобильных дорог феде-
рального значения, а решение о созда-
нии морского порта принимается Пра-
вительством РФ, – пояснил член Коми-
тета Совета Федерации по экономиче-
ской политике Алексей Дмитриенко.

Охране труда в сфере 
легкой промышленности 
написали новые правила

С 1 ноября к работе в сфере легкой 
промышленности допускаются только 
те работники, которые прошли обуче-
ние по охране труда и выдержали про-
верку соответствующих знаний. Работ-

ники, выполняющие обязанности, к ко-
торым предъявляются повышенные 
требования охраны труда, должны про-
ходить повторный инструктаж не реже 
одного раза в три месяца, а также не ре-
же одного раза в двенадцать месяцев – 
проверку соответствующих знаний.

Новые правила касаются организации 
и проведения основных процессов и ра-
бот, связанных с производством и от-
делкой тканей и трикотажа, производ-
ством нетканых материалов, прядени-
ем, производством текстильных изде-
лий и одежды, обработкой кожевенно-
го сырья, дублением и отделкой кожи, 
выделкой и крашением меха, производ-
ством одежды, обуви и других изделий 
из кожи и меха.

Правила обязательны для испол-
нения работодателями – индивиду-
альными предпринимателями и юри-
дическими лицами независимо от их 
организационно-правовой формы.

В салон самолета можно брать 
не более пяти килограммов 
багажа

С 5 ноября вступают в силу изменения 
в Правила воздушных перевозок пас-
сажиров, грузов и багажа. Документом 
установлены новые нормы бесплатного 
провоза ручной клади, а также скоррек-
тирован перечень предметов, которые 
пассажир может пронести на борт само-
лета без дополнительной оплаты. Мак-
симальный вес ручной клади составля-
ет не более пяти килограммов на одного 
пассажира. Этот лимит может быть уве-
личен авиаперевозчиком «в качестве 
конкурентного преимущества». 

Расширен перечень вещей, которые 
пассажиры могут взять с собой в салон 
самолета без взимания дополнитель-
ной платы. В него вошли: дамские сум-
ки, мужские портфели, рюкзаки, порт-
пледы, верхняя одежда, детское пита-
ние и детские коляски, лекарственные 
препараты, а также товары, приобре-
тенные в магазинах «дьюти-фри». Мин-
транс уделил особое внимание пред-
метам, которые необходимы пассажи-
рам с ограниченными возможностями. 
Они могут взять с собой в салон само-
лета ходунки, костыли, коляски и иные 
технические средства реабилитации. 
При регистрации на рейс или посадке 
в салон авиаперевозчик вправе потре-
бовать от пассажира взвесить его руч-
ную кладь. 

В конце сентября 2017 года вступили 
в силу поправки в Воздушный кодекс 
РФ, согласно которым российские ави-
акомпании получили право продавать 
билеты по так называемым безбагаж-
ным тарифам. Теперь пассажиры могут 
приобрести невозвратные билеты, не 
включающие в себя норму бесплатно-
го багажа.

Товар клиента обособят 
от имущества участников 
клиринговых операций

С 17 ноября участник клиринга бу-
дет обязан учитывать товар клиента от-
дельно от собственного имущества, на 
специальном торговом товарном счете.

- Прежде имущество клиента раство-
рялось в имуществе участника клирин-
говых операций, и если обращалось взы-
скание по долгам на имущество участ-
ника клиринга, это распространялось 
и на его клиента. В связи с этим было 
предложено обособить имущество кли-
ента и запретить обращение взыскания 
на него по долгам участника клирин-
га, – пояснил председатель Комитета 

Госдумы по финансовому рынку Анато-
лий Аксаков.

Клиринговые операции (или компен-
сационные транзакции) – система вза-
имозачетов обязательств и требований 
за предоставленные услуги, а также по-
ставленные товары или ценные бумаги 
по безналичному расчету. Посредника-
ми в процессе выступают клиринговые 
дома, частные или государственные.

Поправки в закон, регулирующий 
клиринговую деятельность, по словам 
Анатолия Аксакова, направлены на при-
ближение нашего финансового рынка к 
международным стандартам.

Сведения о поставщиках 
по госконтрактам 
станут более детальными 

С 1 ноября заказчикам в некоторых 
случаях придется вносить в реестр за-
ключенных контрактов сведения обо 
всех соисполнителях и субподрядчиках, 
являющихся субъектами малого и сред-
него предпринимательства или соци-
ально ориентированными НКО, заклю-
чивших договоры с основным постав-
щиком по госконтракту. В частности, 
это требование будет распространять-
ся на те контракты, где предусмотрена 
ответственность поставщиков за неис-

полнение условия о привлечении субъ-
ектов малого предпринимательства и 
социально ориентированных НКО.

Доступ к услугам естественных 
монополий в портах останется 
недискриминацинным 

С 1 ноября установлены новые пра-
вила недискриминационного доступа 
к услугам естественных монополий в 
портах. В них определяют общие прин-
ципы и порядок обеспечения потреби-
телей услугами по погрузке, выгрузке, 
хранению и перевалке грузов, а также 
услугами буксиров, предоставляемыми 
субъектами естественных монополий.

Скорректируют список 
табачной продукции 

С 16 ноября вступает в силу новая ре-
дакция списка табачной продукции, 
подлежащей обязательному подтверж-
дению соответствия при помещении 
под таможенные процедуры, предусма-
тривающие возможность ее отчужде-
ния или использования на территории 
России. Включены в него будут толь-
ко жевательный и нюхательный табак, 
упакованный в потребительскую тару.



3 ноября 2017 г. № 426 ñòð. безопасность

Детки в сетке
Мы живем в мире информационных технологий, который пре-
подносит нам невиданные до сих пор возможности. Такой фе-
номен современной действительности как интернет стал не-
отъемлемой частью нашей жизни, помогающей реализовать 
себя практически во всех сферах. Интернет – общемировая 
система, объединяющая в себе разного рода компьютерные 
сети для передачи между ними информации, а также ее хра-
нения. Она объединяет свыше 50 миллионов коллективных и 
индивидуальных пользователей во всем мире. Колоссальное 
количество информации, содержащееся в Глобальной сети, 
может оказаться как невероятно полезным, так и невероятно 
опасным, особенно это касается юных пользователей, число 
которых с каждым днем увеличивается. 

По материалам интернет-изданий

С пециалисты утверждают, что в 
связи с растущей акселерацией 

младшего поколения проблема влия-
ния интернета и всего того, что он в себе 
содержит, становится все более острой. 
Проводя большое количество времени 
в поисках информации, работе с ком-
пьютерными программами и развле-
чениями в виртуальном пространстве, 
появляется новая проблема – нехват-
ка общения и самовыражения. Ее реше-
нием на сегодняшний день стали соци-
альные сети, которые также являются 
одной из причин увеличивающегося ко-
личества времени, проводимого в сети 
интернет, детьми и подростками. 

Психологи говорят, что для решения 
проблемы растрачивания ими свобод-
ного времени впустую и просмотра сай-
тов, содержащих информацию исклю-
чительно для взрослой аудитории, не-
обходима разработка активных дей-
ствий и введение профилактик в рабо-
те с компьютерами. Однако очень важ-
но и то, как дети проводят время в соци-
альных сетях и интернете, и что имен-
но мотивировало их посетить тот или 
иной сайт, какие цели они преследова-
ли. В среднем по России дети начинают 
выходить в глобальную сеть в младшем 
школьном возрасте, в 9-10 лет, и активно 
пользуются всевозможными интернет-
сервисами, при всем этом с каждым го-
дом интернет-пользователь неуклонно 
молодеет.

Так какие же опасности в себе могут 
нести социальные сети для младшего 
школьника?

Во-первых, заводя свою личную стра-
ничку в какой-либо соцсети, ребенок 
все больше начинает проводить време-
ни в интернете, что грозит ему не толь-
ко ухудшением физического здоровья 
(снижение зрения, искривление позво-
ночника, проблемы с суставами и т.д.), 
но и психического.

Во-вторых, зачастую информация в 
сети интернет не ограничивается ника-
кими рамками, поэтому ребенок может 
столкнуться с совершенно недетскими 
опасными вещами, что для его психики 
может оказаться абсолютно губитель-
но (материалы непристойного содержа-
ния, жестокое обращение и т.д.).

В-третьих, в интернете школьники 
могут столкнуться с разными людьми 
и не всегда они будут хорошими. За ли-
чиной анонимности к детям могут доба-
виться в друзья как мошенники, люди с 
психическими отклонениями, так и на-
зываемые «тролли», которые будут за-
пугивать школьника, оскорблять его и 
его близких.

В-четвертых, на данный период вре-
мени в социальных сетях распростране-

ны различные закрытые группы, в кото-
рых могут пропагандироваться оккуль-
тизм, терроризм, а также насилие и да-
же самоубийство. Одно из таких тече-
ний приобрело громкую огласку среди 
средств массовой информации, так на-
зываемые «группы смерти», например, 
«Синий кит». Суть данных групп в том, 
что ты вступаешь в игру, где тебе дают-
ся задания, которые необходимо выпол-
нить, последним из этих заданий явля-
ется самоубийство, на детей оказывает-
ся колоссальное психологическое дав-
ление, запугивание смертью близких. 
На сегодняшний момент уже известно 
несколько случает доведения школьни-
ков до самоубийства, поэтому взрослым 
необходимо обратить на это особое вни-
мание.

В-пятых, создавая свою страницу в 
какой-либо социальной сети, любому 
пользователю необходимо вводить лич-
ные данные, начиная от года рождения 
и заканчивая местом его проживания. 
Публикация, какой бы то ни было, лич-
ной информации может привести к ее ис-
пользованию другими людьми в целях 
выгоды. Чем больше информации о чело-
веке указано на его странице, чем боль-
ше фотографий, показывающих обста-
новку дома и личного имущества опу-
бликовано, тем больше вероятность то-
го, что страницу могут взломать, вымо-
гать деньги или даже ограбить квартиру.

В-шестых, самая, казалось бы, безо-
бидная и неочевидная опасность, ко-
торая может вызвать необратимые по-
следствия. Дети, выросшие в социаль-
ных сетях, утрачивают навыки межлич-
ностного общения: они не умеют крас-
неть, прикасаться друг к другу, давать 
спонтанную реакцию, а главное, полу-
чать немедленный ответ от собеседни-
ка и вести диалог. Комментарии и об-
щение онлайн, это все имитация ре-
ального эмоционального диалога. Уме-
ние общаться со сверстниками, рабо-
тать в группах и всем коллективом яв-
ляется коммуникативным универсаль-
ным учебным действием, необходимым 
для развития гармоничной личности 
ребенка.

Как же защитить ребенка от этих 
опасностей и при этом не лишать его 
возможности пользоваться социальны-
ми сетями?

Первым и самым главным способом 
защиты являются, как ни странно, не 
высокотехнологические программные 
продукты безопасности, а элементар-
ные профилактические беседы. Чест-
ный разговор на интересующие ребенка 
темы поможет защитить его лучше, чем 
все приложения родительского кон-
троля вместе взятые. Ведь большин-
ство ошибок в интернете дети совер-
шают либо по незнанию, либо из жгуче-
го любопытства узнать про запретный 
плод. А самоконтроль – это лучшая си-
стема защиты. Хотя, конечно, все это не 
исключает и установку дополнитель-
ных средств обеспечения детской безо-
пасности, которые, несмотря на свои не-
достатки, все же смогут большей частью 
защитить ранимую психику детей от 
опасностей интернета.

До 13 лет необходимо договориться 
с ребенком о том, что страница в соци-
альной сети у ребенка и родителей бу-
дет общая, и что родители в любой мо-
мент могут зайти в нее и проконтроли-
ровать ее содержание. Родителям млад-
ших школьников просто необходимо 
всегда быть в курсе того, чем занимает-
ся ребенок, сидя за компьютером, с кем 
он общается и как проводит время.

К средствам защиты детей в интерне-
те относятся дополнительные модули 
к антивирусным пакетам, а также дет-
ские браузеры и различные программы-
фильтры. Наиболее продвинутые при-
ложения позволяют не только запре-

щать загрузку нежелательных сайтов, 
но и ограничивать время нахождения 
ребенка в интернете, а также записы-
вать посещенные сайты и сообщать ро-
дителям о попытках взлома. Для их 
установки не требуются специальные 
знания, главное, войти на компьютер 
под именем администратора и защи-
тить приложение сложным паролем.

Также необходимо предоставлять для 
детей как можно больше возможностей 
общения со сверстниками: различные 
игры, направленные на работу в груп-
пе, творческая деятельность, проект-
ная и коллективная деятельность по-
могут школьнику не выпадать из ре-
альной действительности и не потерять 
коммуникативных навыков. Необходи-
мо наглядно показать, насколько важно 
для людей живое общение, которое со-
циальные сети никогда не смогут заме-
нить. Плюс ко всему, проблемы со здо-
ровьем из-за большого количества вре-
мени, проводимого за компьютером, не-
обходимо решать с помощью активных 
коллективных игр как в классе, так и на 
улице.

Чтобы сократить время пребывания 
школьников во всемирной сети, следу-
ет занять их и заинтересовать увлека-
тельными заданиями непосредствен-
но на компьютере. В младшем школь-
ном возрасте все красочное и яркое де-
ти воспринимают как игру. Исполь-
зуйте эту особенность детского созна-
ния. Вместо общения в социальных се-
тях они могут освоить простейшие про-
граммы обработки фотографий, соз-
дания презентаций или, например, на-
писания музыки. Такие игры способ-
ны развивать креативность и творче-
ские задатки, а главное, они интересны 
и увлекательны. Интернет в таком слу-
чае будет крайне полезен для демон-
страции своего творчества в социаль-
ных сетях.

В заключение можно сказать, что 
младшие школьники – представители 
нового цифрового поколения – чувству-
ют себя в глобальной сети естественно 
и непринужденно и пользуются ее ре-
сурсами довольно часто. Интернет яв-
ляется полноценной частью образа жиз-
ни современных детей, однако, несмо-
тря на всю его полезность, он имеет и 
негативные стороны, от которых их не-
обходимо защищать.

Социальная сеть – платформа, 
онлайн-сервис или веб-сайт, пред-
назначенные для построения, от-
ражения и организации социальных 
взаимоотношений в интернете.
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Бывает, что человек и добрый, и честный, и скромный, а 
вот не умеет этого показать...

***
Встречаются два профессора математики. 
Первый, вздыхая: 
- Коллега, а ведь меня опять обокрали! 
Второй: 
- Представьте себе, коллега, я раз и навсегда решил эту 

проблему! 
Первый: 
- Хм... интересно было бы узнать, как. 

Второй: 
- Я использовал теорию вероятности и поставил на свою 

дверь шесть самых дешевых китайских замков! 
Первый: 
- Ну, и при чем тут теория вероятности, если их все можно 

открыть одним ключом?! 
Второй: 
- Не скажите, коллега! Когда я выхожу из дома, я три зам-

ка закрываю, а три - нет!
***

Гаишник останавливает машину. 
Водитель:
- Ну не мог я превысить скорость! Я к теще еду...

Овен. На этой неделе не пренебрегайте возможностью получить ква-
лифицированную помощь врача или юриста, это может вам очень при-
годиться. В среду вы почувствуете, что задержки в работе переполняют 
чашу терпения, тем не менее, постарайтесь сохранять хладнокровие.
Телец. Вам придется в эти дни брать на себя ответственность за при-
нятие необходимых решений, которые повлияют на ваше ближайшее 
будущее. Наилучших результатов вы достигните в том, к чему будет 
расположена ваша душа.
Близнецы. В понедельник активизируйте свою деятельность, началь-
ство это заметит и оценит, вам предложат выгодную подработку. Поста-
райтесь не срывать свое раздражение на близких людях, будьте терпи-
мее, и все понемногу утрясется. 
Рак. На этой неделе многие давние проблемы решатся совершенно 
неожиданным образом. Вы можете рассчитывать на взаимопонимание 
в общении с окружающими вас людьми, а также на собственную повы-
шенную интеллектуальную активность и деловую хватку.   
Лев. На этой неделе работа не потребует от вас излишнего напряже-
ния. На ваш карьерный рост может положительно повлиять человек, 
который давно работает с вами, вы зря избегаете более тесного со-
трудничества с ним.
Дева. Работа может потребовать от вас дополнительных усилий, поэто-
му лучше сразу решить для себя с каким ее объемом вы можете реально 
справиться, и ни под каким видом не соглашаться на увеличение этого 
лимита. Не застревайте на мелких задачах, а сосредоточьтесь на главном.
Весы. На этой неделе важны спокойствие и уравновешенность. На-
блюдайте за течением жизни и не торопите события. В понедельник не 
стоит ничего делать назло окружающим, даже если очень хочется. Яма, 
вырытая другому, с гарантией окажется на вашем собственном пути.   
Скорпион. На этой неделе вы сможете достаточно легко управиться с 
делами, вне зависимости от их характера. Любимая работа может стать 
источником жизненных сил, тем более, что отношения с коллегами и 
начальством доброжелательны и гармоничны.. 
Стрелец. На этой неделе будьте предельно внимательны даже к самым 
незначительным изменениям на работе, постарайтесь не вступать в 
конфликт с коллегами. Все важные служебные вопросы хорошо бы ре-
шить до пятницы.
Козерог. На этой неделе вам иногда будет трудно справляться со свои-
ми желаниями. В делах карьеры и бизнеса – явное улучшение: можно 
ждать повышения в должности, появятся новые цели и задачи. Неделя 
будет способствовать реализации ранее задуманных планов. 
Водолей. Сосредоточьтесь на новой интересной идее или проекте, 
отодвиньте на время наскучившую рутинную работу, которая повергает 
вас в уныние и апатию. Используйте энергию и обаяние в достижении 
намеченных целей.
Рыбы. Многие жизненные вопросы на этой неделе будут решаться 
спокойно и без напряжения. Атмосфера вокруг вас гармонизируется и 
принесет успокоение. Правда, вам может стать от этого скучно, и вы 
можете предпринять нечто экстравагантное.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 6 по 12 ноября

С приходом гололёда югорчане страхуют не жизнь, 
а смартфоны
ТЕХНОЛОГИИ

С пришедшими в Югру заморозками вырос риск получить травмы 
и ушибы. Но жители округа больше волнуются за здоровье своих 
смартфонов. В октябре количество застрахованных гаджетов в 
салонах связи «МегаФона» выросло на треть. 

Н а верхней строчке рейтинга про-
дукции, которую пользователи 

хотят уберечь от неприятностей, разме-
стились девайсы Samsung. Они занимают 
четверть объема всех застрахованных те-
лефонов в октябре. Второе место у Apple, 
а бронза досталась смартфонам ZTE. Чет-
вертое место делят Asus, Xiaomi и Vertex. 

Больше других гаджеты защищают жи-
тели Нижневартовска, Сургута и Нягани 
– здесь отмечена наибольшая динамика 
числа страховок к сентябрю. 

- Жизнь без смартфона – почти уто-
пия. Навигаторы, онлайн-переводчики, 
фитнес-трекеры, датчики уровня саха-
ра и другая начинка телефона делает нас 
спокойнее и увереннее в будущем. Поэ-
тому люди переживают, что устройство 

выйдет из строя, и хотят гарантированно 
восстановить его после несчастного слу-
чая с наименьшими финансовыми поте-
рями, – рассказал директор по развитию 
бизнеса на массовом рынке «МегаФона» 
на Урале Сергей Алферов. 

Застраховать устройство можно от ме-
ханического воздействия, повреждения 
жидкостью, при пожаре, от электротока, 
утраты устройства в результате кражи, 
грабежа или разбоя. 

Стоимость и подробности можно по-
лучить у консультантов салонов связи 
«МегаФон». Партнером по данному ви-
ду услуг выступает ОАО «Альфа Страхо-
вание».

На правах рекламы
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая, 7 эт.) в районе перекрестка улиц 
Чапаева и Интернациональной. Теле-
фон 8-922-447-06-25.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 5-этажном 
панельном доме в г. Мегионе по улице 
Свободы, 8 (2 эт., 55 кв. м). Телефон 
8-950-528-12-02.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
по ул. Мира, 18а (14 кв. м, отсек на че-
тыре хозина, 2 эт.) Цена 800 тыс. руб. 
Тел. 8-982-549-64-71.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в «ипотечной 
долине» по ул. Мира (частично мебли-
рована) на длительный срок ответ-
ственным людям. Тел. 507-102.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом на двух хозяев в 
Мегионе, деревянный фонд (70 кв. м, 
центральное отопление, вода, санузел 
в доме, веранда, кухня, 5 комнат, 6 со-
ток земли, гараж, теплица), в собствен-
ности. Возможен снос. Цена 1 млн 650 
тыс. руб. Тел. 8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ дом на четырех хозяев 
(57 кв. м, санузел в доме, центральное 
отопление, веранда, 3 комнаты, кла-
довка, земля в собственности, детская 
площадка, автостоянка). Возможен 
снос. Цена 1 млн 350 тыс. руб. Телефон 
8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ действующий магазин 
и дом из бруса (облицован кирпичом, 
90 кв. м, все коммуникации, 20 соток 
земли, баня, теплицы, теплые хозпос-

тройки, кирп. гараж на три машины, 
сад и огород с насаждениями) в пос. 
Первомайском Туймазинского р-на, 
Башкортостан. Цена 3 млн 350 тыс. 
руб. Тел. 8-917-367-90-88.
• ПРОДАЕТСЯ дом-дача (200 кв. м) в 
черте  Мегиона. Тел. 8-904-883-75-33.
• ПРОДАЕТСЯ большой гараж на две 
машины, с комнатой отдыха, в р-не ре-
сторана «Лимон». Тел. 8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.
• ПРОДАЕТСЯ фотоаппарат Nikon 
D7100. В комплекте:  объектив 
Nikon 18-150mm f/13.5-5.6G AF-S 
ED DX VR Nikkor (8 000 руб.); объек-
тив Nikon 28mm f/1.8G AF-S (28 000 
руб.); штатив Dicom TPM-141BH-
6D (4 000 руб.); вспышка Yashica 
YS9000 (8 500 руб.); светофильтр 
NICI CPL 67mm (1 000 руб.); сумка 
для фотоаппарата DICOM UM 2994 
BLACK/Orange; Nikon D7100 Body-
32000. Все в идеальном состоя-
нии, на счетчике фотоаппарата 591 
кадр. Возможна продажа по от-
дельности. Цены обговариваются. 
Тел. 8-985-381-51-76
• ПРОДАЕТСЯ молодая кошечка 
мейн-кун в черепаховом окрасе, очень 
крупная. Не кусается, не царапается, 
не метит, песен по ночам не поет. Сте-
рилизована, упитана, воспитана, соци-
ализирована, здорова, привита. Цена 
символическая.  Тел.: 8 922 432 7133, 
8 982 186 6242, 8 922 447 0035.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36.
• УСЛУГИ няни (пеагогическое обра-
зование, санитарная книжка). Телефон 
44-05-99.
• УСЛУГИ репетитора по математике. 
Недорого. Тел. 41-32-85.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
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РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ 
И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ!И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ! 

Вы обожаете заводить новые знакомства, вести переговоры, помогать 
людям развивать бизнес, продвигать их товары и услуги? Вы хотите по-
нятную и приятную систему мотивации, чтобы заниматься всем этим с 
огромным удовольствием? Для вас важен доброжелательный коллектив 
коллег и вы планируете адекватный вашему вкладу карьерный рост? Вы 
уже работали в СМИ, типографии, дизайн-студии или рекламном агент-
стве не менее года и у вас есть успешный опыт продаж в данной отрас-
ли? Или вы пока не имеете опыта, но уверены, что продажи и переговоры 
– ваше призвание и готовы учиться у опытных наставников? Если вы от-
ветили положительно хотя бы на два из пяти вопросов, и если вы акку-
ратный, активный и позитивный человек, присылайте скорее свое резю-
ме на почту: prhmao2011@gmail.com! 

ЗАО «Медиа-Экспресс» приглашает в свою команду менеджера по про-
даже рекламных площадей и информационных услуг в деловом незави-
симом еженедельнике «Самотлор-Экспресс».

Реальная перспектива карьерного роста до коммерческого директора 
общества в течение года. 

Зарплата: оклад fix 
(от 20 000 руб.) 
+ % с продаж 
или %%% – в зависимости от 
ваших предпочтений. Полный 
соцпакет: отпуск, оплата 
мобильной связи и т.д.

Компания «Данцер» 
провела беседу с абонентами

Д ля каждого из нас очень важно 
мнение со стороны. Каждого ин-

тересует, что же думают о нем окружа-
ющие его люди. И не важно, кто ты – от-
дельный человек или целая компания. 
Для Компании «Данцер» мнение абонен-
тов об услугах является ключевым. Мы 
всегда прислушиваемся к нему и стара-
емся совершенствоваться, опираясь на 
благодарность или замечания наших 
абонентов. И нас очень радует, что бла-
годарностей и положительных отзы-
вов о качестве интернета и ТВ намного 
больше!

И сегодня сотрудник отдела по связям 
с общественностью Компании «Данцер» 
нанес визит в офис абонентского обслу-
живания по адресу: ул. Омская, 26 для 
того, чтобы пообщаться с абонентами, 
посетившими офис, и услышать мнение 
об услугах, тарифах, сервисе и качестве 
обслуживания.

Очень порадовал тот факт, что або-
ненты были настроены на общение, 
охотно вступали в беседы и отвечали на 
интересующие вопросы. Марина Давле-
това поделилась с нами тем, что услу-
гами Компании пользуется уже очень 
давно, и за эти годы не было ни одного 
инцидента, который заставил бы ее по-

думать о смене провайдера. А абонент 
Олеся Лакизова отметила быстрый сер-
вис Компании: «Отправили заявку ве-
чером, нам перезвонили и предложи-
ли уже этим же вечером подключиться, 
я согласилась. Приехали, быстро под-
ключили, не оставили никакого беспо-
рядка после себя, и все, интернетом до-
вольна». И это действительно так, ведь 
в Компании «Данцер» работа с заявка-
ми и подключением очень слажена и 
оперативна.

В беседе с абонентом Олегом Гаспаря-
ном мы поняли, что не зря носим звание 
лидера на рынке интернет- и телеком-
муникационных услуг: «До «Данцер» 
я сменил трех провайдеров, и со всеми 
были нарекания. Где-то цена была нео-
правданно высокой, где-то вечные про-
блемы то со скоростью, то с подклю-
чением, и вот, перейдя на «Данцер», я 
наконец-то могу спокойно работать до-
ма, зная, что глобальные проблемы у ме-
ня вряд ли возникнут».

Нам, безусловно, очень приятны та-
кие слова от наших абонентов, но даже 
получая похвалу, мы не стоим на месте 
и не расслабляемся, ведь главный залог 
качества – это постоянное совершен-
ствование себя для своих абонентов.

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.


